

PRECIO 5 centavos

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

LA PROTESTA

¡Camisas negras!

Nos sigue aturdiendo el ruido con el ruido... que nos llega de Italia. Ruido de nueces vanas, agitadas en la bolsa del convencionalismo burgués; ruido de charangas, que llenan el espacio para dar la sensación de que algo hay en el vacío.

Mussolini sabe que su gloria se eclipsaría con el silencio. Por eso hace ruido. Por eso festeja, carnavalescamente, a son de bombos y platillos, con estridencias de "batería jazz band", el triunfo del fascismo y la marcha sobre Roma.

Eso le queda al fascismo: el ruido de sus asaltos, de sus bandoleras, de sus desfiles marciales, de su marcha carnavalesca. Y Mussolini ofrece eso a la chusma, siempre dispuesta a emborracharse de ruido y a empacharse de gloria oropelesa.

No sabemos cuantos discursos pronunció el duce durante "los múltiples festejos de su triunfo. No llevamos en cuenta todas las loas cantadas al fascismo y a su jefe, en los actos conmemorativos de la "conquista" de Roma. La prensa estaba, en estos últimos días, repleta de alabanzas; oía a incesante ciclo estereotipo periodístico.

Por eso no nos llamó la atención el ruido que transmitía el cable, en sus vibraciones transoceánicas, para anunciar la exaltación del repelente jefe de las camisas negras. ¿Qué podía interesaros de aquel carnaval patriótico, verdadero exponente de imbecilidad colectiva?

El ruido, sin embargo, venció nuestra obstinación. Y debimos asomarnos al ventanuco de nuestra buhardilla, para contemplar por un momento el carnaval que pasa.

¡"Camisas negras"! Es la comparsa de mayor atractivo, la que ganó el concurso en el desfile carnavalesco. Camisas negras... Un símbolo de regresión y barbarie. Camisas negras... Desfile de fantasmas en la noche moral de los pueblos. Resurrección de la Santa Hermandad de los asadores de herejes. ¿Qué significado tiene para la humanidad de hoy esa reencarnación de todos los despotismos, de todas las intemperancias y de todas las infamias enterradas en el fondo de los siglos?

¡"Camisas negras"! Vociferó el jefe de la comparsa negra. ¡"Camisas negras"! Habéis hecho la revolución a latigazos, pero ahora vosotros tenéis

Colazos de la evasión

Los evadidos de la Penitenciaría que no han tenido bastantes agallas para sustenerse al colazo de las jaurías policias, van a pagar caro su heroica acción, por querer gozar del más caro derecho humano: la libertad. El colazo es inflexible cuando se trata de pobres diablos, siempre posibles de pena, aunque, como en el caso presente, merezcan por su actitud y la majestad de su esfuerzo toda la consideración de hombres superiores.

Un fiscal acaba de pronunciarse en el proceso que se sigue a los evadidos, imponiéndoles el peso máximo de la ley, porque han conquistado su día, por un supremo esfuerzo, la libertad que otro juez, rígido e inflexible, les había arrebatado de un plumazo.

Y para ello se apela a una expresión legal, vaga e imprecisa, contenida en el código: evasión mediante fuerza de las cosas.

Sin embargo, no hubo tal forzaramiento. Sin embargo, no hubo tal forzaramiento, ni se hizo saltar ningún muro, ni se hizo saltar ningún cerrojo. De la superficie arilla, puede que todo perteneciera al gobierno y sus carceleros, pero el subseco contó el espacio infinito de quien sepa conquistar. Los presos, en pos de su afán querido, se pletaron escarbar en el seno profundo del gobierno de la tierra, mandaron caridosos de todos los hombres, que como protesta a sus crueldades, dejó abrir su seno para que a través de él, conquistaran el cielo, una serie social, peramiso, excepto a la sanción de los códigos.

La seguridad de los prisioneros la consagraron los guardianes y los esposos mueros. De allí para abajo, toda perteneció a las voluntades heroicas, a los espíritus decididos.

Que se ponga el fiscal a cavar tierra y a sublevar palatas. Sea esa misión, más noble que ninguna, en los libros de ley; que castigara descastos en que la misma Naturaleza ha querido ser cómplice, causada de la injusticia de los hombres.

Jabón y Kultur

Un diario de Berlín, el "Deutsches Allgemeine Zeitung", comenta desolado el derrumbe de la civilización alemana. ¿En qué consiste el signo más elocuente de esa decadencia espiritual del pueblo germano? El referido diario anuncia la pronta desaparición de jabón, debido a que las fábricas que se ocupaban de su fabricación se dedican a otros negocios, como ya en el primer año de ese período se nota que había renaca.

Claro es que la vida es cada vez más difícil y cara; que el trabajo falta y que la necesidad de emigración es mucha. Pero todo esto, aquí, se comparala con la suerte de vivir a un jefe de gobierno que se llama Mussolini y que ha renegado, además los ideales de su juventud, y se ha perdido, como buen hijo de la Italia, a la libre de la madre romana.

Regocijado, copia este panegirista, el celebre concepto del dictador italiano respecto de la libertad, que dice: "que se ha de entender por libertad la que permite a algunos cientos de locos y criminales abusar la libertad de centenares de millones de alemanes". Mussolini se declara anti-liberal. No cae en la cuenta, el adúlter, de la fuerza que los centenares de locos y criminales que azotaron a Italia en los últimos tiempos son, precisamente, las bordas adictas al dictador.

Pero, para adular, ya se sabe, no es preciso razonar ni siquiera tener memoria con ser bastante sinvergüenza y haber bastante blando el testuz, hasta y sobre.

Esta la guerra, el panegirista de Bregy, quien, o mucho nos equivocamos, a el gobierno italiano ha de haberle premiado con un mural bien repetido, por su servilismo ultra-perruno.

Un adúlter más

Al jefe del gobierno italiano le ha salido un nuevo panegirista, adúlter como todos los panegiristas e indecete como todos los adúlteros, más indecete cuando se adula a un renegado por haberse dado vuelta la casaca.

Se trata de un tal Fernando Bregy, al que se puede calificar de vulgar delincuento de las letras, ya que, como Luigones, hace el parche de la adultería desde el diario vacuno en donde, como es bien sabido, se da título de honestidad a cualquier pillo, hasta que tenga poder o dinero.

Mussolini aparece como un benefactor del pueblo italiano, en el panegirista de Bregy; como un prócer que ha sacrificado por la patria y que sigue sacrificándose para sacarla de la pas-tura que ya en el primer año de ese período se nota que había renaca.

Claro es que la vida es cada vez más difícil y cara; que el trabajo falta y que la necesidad de emigración es mucha. Pero todo esto, aquí, se comparala con la suerte de vivir a un jefe de gobierno que se llama Mussolini y que ha renegado, además los ideales de su juventud, y se ha perdido, como buen hijo de la Italia, a la libre de la madre romana.

Regocijado, copia este panegirista, el celebre concepto del dictador italiano respecto de la libertad, que dice: "que se ha de entender por libertad la que permite a algunos cientos de locos y criminales abusar la libertad de centenares de millones de alemanes". Mussolini se declara anti-liberal. No cae en la cuenta, el adúlter, de la fuerza que los centenares de locos y criminales que azotaron a Italia en los últimos tiempos son, precisamente, las bordas adictas al dictador.

Pero, para adular, ya se sabe, no es preciso razonar ni siquiera tener memoria con ser bastante sinvergüenza y haber bastante blando el testuz, hasta y sobre.

Esta la guerra, el panegirista de Bregy, quien, o mucho nos equivocamos, a el gobierno italiano ha de haberle premiado con un mural bien repetido, por su servilismo ultra-perruno.

Están furiosos

Están furiosos. Se ruge no irritar al ciervo.

Están furiosos nuestros comunistas sin cuartismo. ¿Por qué? ¿Qué nosocion los pleó?

Se han despertado hechos una furia. Y han vomitado los vapores y colubras contra los burgueses y contra los anarquistas. ¿Qué diablos les pasa a los millones del comunismo criollo?

Sacha Kropotkin, en un artículo que publicó ayer "La Nación", se permite hacer un símbolo con un ciudad mirrada, bebida en las arenas del desierto, y la revolución rusa, también permitida para el proletariado ruso. La ciudad de Rha-Rhoro, enterada en las arenas del desierto, surgió a Sacha esa comparación simbólica. Y ese simbolismo no fue del agrado de nuestros comunistas, que se despertaron ayer hechos una terrible furia.

Puede que sea falsa la comparación de Sacha Kropotkin. Nosotros no discutimos eso. Tampoco lo discutimos los bolcheviques criollos. Pero, esa opinión de Sacha, merece ser rebatida con el impulso y la garra que se tiene que ver LA PROTESTA con lo que dijo Sacha Kropotkin en el día reaccionario "La Nación".

Los comunistas criollos no tienen al fin del bolchevismo como el de la antigua Rusia. En el día de Rha-Rhoro, se está en su tierra absurda por las arenas del desierto. Encuentran en el símbolo un me lo contra-revolucionario, y arrojan la conjuntura parairse de viento.

Por eso ayer, en su pasapin desafiante y desafiante, después de calificar de complota "La Nación", el artículo de Sacha, soltaban el trapo para decir estas tonterías:

"Se puede pensar en el azar, cuando se hechos unen al diario de Mire y al diario de Barrera en un mismo propósito reaccionario? No es el azar el que une a dos elementos anárquicos tan diferentes, es la necesidad de llevar una misma función desde dos terrenos diferentes; es el mismo odio que dirige el mismo ser. La "La Nación" y "La Protesta" son el ser de la burguesía, las cosas no se hacen siempre desaliadas. En la fuerza esencialmente anti-proletaria de campañas esencialmente anti-proletarias.

En re-entonces, se claró en un comunicado de la "La Nación" y "La Protesta" que se afirma que se proclama. ¿Se quiere explicación más cómoda y más... cumplida?

En su furiosa impotencia — se ruge — no tienen que decirnos nada.

Consumatime t

no ser que en los vastos negocios que supone cada adquisición de materiales bélicos por parte del Estado, lo hayan alcanzado esta vez a los socialistas sus beneficios, en ese caso, tienen razón de protestar.

El patriotismo es el más vivo de los discípulos de Marx, cuando los campanas burguesas topan a rebato llamando a la defensa nacional, que es como decir, la defensa de los intereses de los ricos. Entonces, como en casos recientes, se sentían en el pas de patriotismo fervor y entusiasmo por haberlo lo que hoy censuramos.

¿Cualquier día van a oponerse ellos a los desígnios de las élites conservadoras, cuando tengan en su buena voluntad o sacrificar algo de su capacidad electoral?

LA PREOCUPACION DEL FUTURO

Cuando los pequeño-burgueses y en general la clase media piensan en el futuro, recurre a la virtud del ahorro, sacrificando a menudo el presente a las dificultades problemáticas de un mañana lejano.

Cuando los elementos revolucionarios se inquietan por las formas sociales de la vida del porvenir, suelen casi siempre olvidar la realidad actual y proyectar en las perspectivas del mañana, inconscientemente, muchos de los defectos y vicios del sistema del presente.

En el campo anarquista, las mayores potencialidades, más lamentables desventajas, nacieron alrededor de la organización de la sociedad futura; sobre los problemas del presente estamos casi todos de acuerdo o en armonía se presenta mucho más accesible; pero al tratar sobre un mañana nebuloso, que no sabemos si está próximo o lejano, cada cual tiene su plan, cada cual quiere que prevalezca su legislación de las realidades porvenir. Esta determinación previa del porvenir es en el anarquismo una superflua vana atáctica del modo a la libertad que nos incitaron los siglos de estrecha esclavitud. Ganaremos mucho para la causa común procurando desterrar esas inquietudes liberticidas o defensoras del patrimonio de los partidos políticos y de las sociedades de socorros mutuos.

El camarada Volin se esfuerza por realizar una concepción sintética del anarquismo, de forma que puedan colaborar los camaradas de todas las tendencias, los individualistas, los anarquistas comunistas, los anarcosindicalistas, los tolosyanos, etc., etc., en la obra común de sostener la causa del sistema imperante. Esta síntesis no sería un ensayo al ser partiera de la base del anarquismo, sino otro añadido cualquiera, del anarquismo sin etiqueta, como decía "Tárrida del Mármol, como sostiene Meila, como decía Nettlau. Lo que nos separa no es el anarquismo, sino la concepción económica particular que lo agregamos. Haríamos bien en dejar en el plano secundario el problema de si concuerdan en la sociedad futura nuestro hurto o si lo dejáramos en libre disfrute de todos.

Las desconfianzas y desavenencias que por lo común suelen ocurrir entre nosotros tienen siempre, o en la mayoría de los casos, una razón natural. Discutimos la forma de organizar, no la sociedad futura tal o cual problema, como si la uniformidad fuese posible hoy mismo, en medio de tantas carencias y legislaciones! Si convenimos en que la sociedad futura no podrá basarse más que en la libertad de cada uno y de todos, es inútil querer establecer ahora un plan único, comunista, colectivista o individualista. Dejemos a las circunstancias mismas la tarea de la determinación definitiva en un asunto que no puede menos de ser fácil en la sociedad del mañana si tenemos la idea de libertad por guía y no la abandonamos bajo ningún pretexto. Existe un tener inventado al hombre libre o una desconformación en su capacidad para regular su propia vida; por eso no quiere prevalecer lo que habrá que hacer después de la revolución. Se supone que el hombre libre no habrá acurrido las instituciones de su conveniencia, que en lugar de continuar la producción se dedicará a actividades inoivas para la sociedad y para el mismo.

En el fondo, la inquietud de los camaradas que se preocupan por lo que haremos al día siguiente de la revolución, es de la misma naturaleza que el ridículo temor de la burguesía o de las gentes que viven en las tinieblas espirituales del medioevo, cuando se les anuncia que la revolución suprimirá la policia, los tribunales y las cárceles; lo que generalmente se imaginan estas pobres gentes es que son las cárceles, la policia, y los jueces los que mantendrán el orden social, en respecto a la vida de los anarquistas y los que hacen florecer los sentimientos humanos.

Es una enorme tarea la de convencer al mundo de que el trigo crece y espiga sin propietario de la tierra; pero cuesta aún más trabajo convencerlo de que es el genandero el que guarda el orden en el campo, y que resuelve la producción en el taller. Pero así como decimos que la revolución debe devolver la libertad a los seres humanos en el terreno político y no substituir el Estado y la burocracia estatal actuales

Sovietismo de pega

Con un decreto del camarader Stressemann y el empleo de sus compañías de la Reichswehr, terminó el gobierno obrero de Sajonia. Y lo más extraordinario del caso, es que los socialistas y comunistas, que eran en "dece arriños" los reaccionarios sajones, tornaron el ejemplo de la Rusia para evitar el ejemplo del gobierno central.

Todo el aparato militar creado por los comunistas en los centros obreros de Sajonia, fracasó ante el primer ataque de la fuerza. Y es así seguro que el desbande serviría a esa primera derrota, los reaccionarios sajones, tornaron el ejemplo de la Rusia para evitar el ejemplo del gobierno central.

En su furiosa impotencia — se ruge — no tienen que decirnos nada.

Movimiento obrero

Huelgas Convocatorias

Obreros Ladrilleros (Neococha)

El conflicto que sostiene los obreros ladrilleros con los patronos, sigue sin solución.

En todos los movimientos obreros que se han desarrollado, no importa en qué parte o lugar, siempre se pudo observar que de ellos surgieron los precedentes, los partidos, los individuos de más alta moralidad, los romps-huelgas, los soplores.

En este digno movimiento que sostiene los obreros ladrilleros, desde un principio de la lucha, hubo individuos de esta calaña, que si venían a las asambleas y en todas partes estaban melindros, era exclusivamente para luego el chisme a los amos que, reunidos en algún boliche, los esperaban para enterarse de lo que se hablaba en las asambleas y quienes eran los que más se destacaban.

Pero, no obstante el ruín procedimiento de estos crápulas, nada han podido conseguir, pues los trabajadores refinan la huelga con el propósito de triunfar en un no muy lejano día. — El Comité de Huelga.

Carpinteros, Ebanistas, Serradores y A.

En la carpintería mecánica sita en la Avenida La Plata 452, que responde al nombre de Rosello y Cia., se ha roto un conflicto, habiéndose declarado huelga el personal de la casa.

Puede, pues, en conocimiento de todos los camaradas del ramo y del proletariado en general, pedimos a todos solidaridad a efectos de obtener un triunfo sin mayor esfuerzo. — El secretario.

Obreros Sombreros

Persisten aún las causas que motivaron la declaración de huelga, y hoyot después, a la casa Brown y Hnos. Ningún obrero consciente debe ir a trabajar en esa casa hasta que se solucione el conflicto pendiente con esta organización. E. C. de huelga.

E. C. de la Industria del Calzado

Sección cosido a mano.

Habiendo presentado un pliego de condiciones a la casa S. Arbelo, sita en Corrientes 873, exigiendo la unificación de precios, al cual pedido el capitalista se negó, los obreros declararon la huelga.

Por lo tanto, se pide la debida solidaridad a los zapateros de cosido a mano, y que no traicionen dicho movimiento. — La Comisión.

F. O. de Licoristas

Queremos advertir a los trabajadores conscientes en general, que no se dejen sorprender sin sinceridad por las artimañas, que a no dudarlo, empleará la Biecker, de común acuerdo con algunos comerciantes poco escrupulosos, como lo ha hecho el año anterior, a fin de darle algo de salida a sus productos, como lo hemos podido comprobar nosotros, y que consiste en lo siguiente:

En determinados negocios de almacén o bar, donde no existen compañeros federados que tengan un poco de conciencia o consumidor pide otra marca de cerveza que no sea la Biecker, y a fin de darle salida a la de esta marca, le sacan la etiqueta y la desdipan reduciendo de su vista, y creyendo el consumidor que le dan la cerveza que pide, la consume, traicionando de este modo, inconscientemente, este boicot.

A los consumidores de la Capital Federal, a los de Rosario y pueblos circunvecinos en particular.

Queremos advertirles que cuando consuman cerveza en clubs, esijan que se les muestre la marca del barril en la que está escrito con marca de fuego, la calidad de cerveza que es, y también tienen una etiqueta marcada a fuego, como la signa que es de dicha empresa, porqué también de este modo han sorprendido a la buena fe de los trabajadores que se solidarizaron con este boicot, dándoles cerveza de la Biecker por otra marca.

Por lo tanto, seguid propagando este boicot, no consumiendo las cervezas Arl, cana, Extralco Doble, marca Biecker. — El Comité de Huelga.

Comité Pro Presos

Lista a cargo del sindicato de M. Laneros
Fabián García \$ 2; José Núñez 0.50; Lorenzo Erasmo 1; Ignacio Cantón 0.50; Antonio Roberdy 1; Stefan Márquez 0.30; Justo Núñez 0.30; José Josende 0.30; Juan Alberto 0.50; Ramón Baña 0.50; Juan Baña 0.20; Alberto Golcocha 0.30; Manuel Rliaro 1; Avelino González 1; Jesús López 0.20; Mariano Mallón 0.20; Agustín García 0.50; Manuel Ameno 1; José Pasos 0.20; José Apa 1; José Peralta 1; Ramón Figueroa 0.50; Francisco 1; Total \$ 15.—

Lista a cargo del compañero Fernández Silvera \$ 0.40; Celino Olivera 1; N. N. 0.60; E. López 0.30; J. Rodríguez Valdés 1; S. Virdá 0.20; Josefa F. de Valdés 0.30; S. Sansone 1; Américo Parina 0.60; José Fernández 5; P. Fernández 0.50. Total \$ 10.90

Ayudad a los presos:

rante la próxima semana, será inaugurada la biblioteca y mesa de lectura en nuestra local social, Estados Unidos No. 3545, todos los días, de 20 a 22 horas.

PERIODICO INQUIETUD

Santa Fe.
Ponemos en conocimiento de los paqueteros y simpatizantes del periódico "Inquietud", que hemos debido suspenderlo por no contar con recursos suficientes.

Creemos, sin embargo, poder reunir lo indispensable, dentro de poco tiempo para su reaparición.

La contribución de los paqueteros que aun no han enviado sus cantidades, será una salustia ayuda igualmente a la cooperación voluntaria de los simpatizantes con la obra reflejada en sus páginas. — El grupo Editor.

Ct6. Pro Presos Provincial de S. F.

Balance del Pie-Nie
Entradas: 700 entradas a 0.50, 383.50; 452 Nos. de rifa a 20, 90.40; 548 números, 50.10; venta del buffet, 252.20; rúletas y fantoches, 21.60; venta de folletos, 9.75; García por fotografías, 30.00; Gótsch por libros, 1.90. Total de entradas: 831.05.
Salidas: Gastos de buffet, etc., 192.30; alquiler de la quinta, 35.00; propaganda, 17.00; miscos, 18.00; marca del cuadro, 12.00; 20.00; varios acarros, 16.30. Total de salidas, 373.90.

Resumen: total de entradas: 831.05; total de salidas: 373.90. Beneficior: 457.15
Revisadores de cuentas: José Pérez, S. O. Metalúrgicos en Cauas.— Viviano Luis, Sindicato Piripátricos.— Serafín San Miguel, F. O. P. de Santa Fe.— Mauro Feuerick, secretario.— Juan Machado, tesorero.

Centro de E. S. "Germinal"

(Rio Cuarto)
Comunicase a los compañeros, centros de Estudios Sociales, agrupaciones de afinidad y grupos editores de diarios, periódicos y folletos de propaganda doctrinaria, tanto de la región como del extranjero, nuestro deseo de relacionarnos con dichas instituciones con el objeto de colaborar de común acuerdo en la obra emprendida con fines educativos y propagandísticos de los ideales anarquistas.

Se pide, además, a los compañeros que tengan libros, periódicos o folletos de propaganda y quieran contribuir a la obra que hemos emprendido, nos los envíen a nuestra biblioteca. A los centros que editen diarios, revistas o periódicos, les rogamos nos manden un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Toda correspondencia con este centro dirijase a nombre del secretario, Pedro Rodríguez.
A. Anarquista Tierra Libre
El miércoles 31, a las 20.30 horas, realizaremos en Baudrix 511, una conferencia, a la que invitamos a todos los compañeros.
Tema: La enseñanza racionalista y los anarquistas.

Ocheros y Anexos (Jujuy)

Comunicamos a todas las instituciones gremiales en general, y en particular a los compañeros que tengan laboratorios de rifa por este Sindicato de Cocheros, Mozos y Anexos, a total beneficio del Comité Pro Presos, recientemente constituido, se sirvan enviar todos los loterarios con las boletas que no hayan vendido y el importe de las ventas, antes del 20 de noviembre. Los que no envíen el importe que atenden serán nuestros en las columnas de "La Protesta". — El secretario general.

Nota: — Este sindicato tiene boicoteado el Hotel Plaza del burgués Angel López, hasta tanto no pague la suma de 1700 y piro de pesos que adeuda a los obreros que trabajaron en su casa; Guerra al burgués Angel López!

Grupo Express

Comunicamos a todos los compañeros, sindicatos, centros culturales, agrupaciones y bibliotecas del país y del exterior que e' Pan am' er'is de propaganda envían por este grupo, labor ésta que veníamos realizando por largo tiempo y que por causas ajenas a la voluntad de este grupo tuvimos que suspender momentáneamente, un pequeño núcleo de compañeros, teniendo en cuenta la imprescindible necesidad que hay de extender la propaganda anarquista por todas partes, hemos resuelto reorganizar definitivamente este grupo y continuar con la labor emprendida.

Toda correspondencia relacionada con este Grupo, dirijase a nombre de José Correa, Paraná 131, Bs. Aires.

Pedimos la reproducción de la presente nota a toda la prensa obrera y anarquista. — El Secretario.

Subcomité Pro Presos

Prof. de Santa Fe
Habiéndose nombrado un nuevo Subcomité, se a' volente que la correspondencia de la Escuela Sábato Cervoni y que debía sorjarse el 31 de este mes, comini'amos a todos los que tienen números de dicha rifa que, con su propia voluntad, nos envíen, o bien a nosotros, el sorteo hasta la semana la tabla de la Lotería Nacional del mes de noviembre.

Biblioteca "Tierra y Libertad"

(Mar del Plata)
Esta biblioteca a' avisa a los compañeros que poseen laboratorios de rifa que lleven el material de lectura para la propaganda al número de Manuel Sánchez, Villa Casas F. C. P.

DEAN FUNES - F.C.C.

Un grupo de compañeros constituyó en agrupación, pile a los grupos editores sin trabos, etc. que posean material de pro'agan' a anarquista nos resultan todo lo que les sea posible a fin de facilitar nuestra labor educadora y revolucionaria

Ateneo Anarquista

Organizada por esta institución y a su total beneficio, se dará una función y conferencia, el viernes 2 de noviembre, a las 21, en el teatro "Pablo Podestá", Bíoja 20.45. Programa: La compañía argentina Puñrtolas-Sassone, llevará a escena la comedia dramática en tres actos, original de V. Martínez Cuitiño: "Los Soñadores".

Caricaturas relimpago por el dibujante Diégenes Taborda;

conferencia por el compañero Alberto Bianchi, sobre el tema "Perfiles heroicos".
Entrada, 1 peso.

Cocheros de Plaza

Comunicamos a los compañeros que tienen boletas de la rifa del taxímetro, que este sindicato tiene en circulación a beneficio del Comité Pro Presos, que esta entidad ha resuelto postergarla para última jugada de la Lotería Nacional de diciembre de 1923. Querian avisados los compañeros que tienen números de dicha rifa. — Emilio Dávila, secretario.

AVISO

Pido al compañero Martín Castro que me envíe su dirección por medio de este diario o escribirme a estación Veriz. (F. C. P.). — José Pampin.

AGLI ANARCHICI ITALIANI

Dovendosi, per cause interne, sospendere le pubblicazioni del periodico "La Voce Antifascista", alcuni compagni hanno progettato l'uscita di un periodico anarchico di cultura e di battaglia, in lingua italiana, valendosi della diffusione raggiunta da "La Voce Antifascista".

Essendo necessario per tale scopo un discreto numero di compagni disposti a sostenere il nuovo foglio, si è convenuto di indire una riunione per sabato 3 Novembre alle ore 21 in Bartolomé Mitre 3270.

Ad essa sono invitati tutti gli anarchici appartenenti al Gruppo Geltrúsc e Pedro Gorí nonché tutti gli altri compagni che credono utile la nostra iniziativa. — D'alleffe.

Centro de E. S. "Germinal"

(Rio Cuarto)
Comunicase a los compañeros, centros de Estudios Sociales, agrupaciones de afinidad y grupos editores de diarios, periódicos y folletos de propaganda doctrinaria, tanto de la región como del extranjero, nuestro deseo de relacionarnos con dichas instituciones con el objeto de colaborar de común acuerdo en la obra emprendida con fines educativos y propagandísticos de los ideales anarquistas.

Se pide, además, a los compañeros que tengan libros, periódicos o folletos de propaganda y quieran contribuir a la obra que hemos emprendido, nos los envíen a nuestra biblioteca. A los centros que editen diarios, revistas o periódicos, les rogamos nos manden un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Toda correspondencia con este centro dirijase a nombre del secretario, Pedro Rodríguez.

A. Anarquista Tierra Libre

El miércoles 31, a las 20.30 horas, realizaremos en Baudrix 511, una conferencia, a la que invitamos a todos los compañeros.
Tema: La enseñanza racionalista y los anarquistas.

Ocheros y Anexos (Jujuy)

Comunicamos a todas las instituciones gremiales en general, y en particular a los compañeros que tengan laboratorios de rifa por este Sindicato de Cocheros, Mozos y Anexos, a total beneficio del Comité Pro Presos, recientemente constituido, se sirvan enviar todos los loterarios con las boletas que no hayan vendido y el importe de las ventas, antes del 20 de noviembre. Los que no envíen el importe que atenden serán nuestros en las columnas de "La Protesta". — El secretario general.

Nota: — Este sindicato tiene boicoteado el Hotel Plaza del burgués Angel López, hasta tanto no pague la suma de 1700 y piro de pesos que adeuda a los obreros que trabajaron en su casa; Guerra al burgués Angel López!

Grupo Express

Comunicamos a todos los compañeros, sindicatos, centros culturales, agrupaciones y bibliotecas del país y del exterior que e' Pan am' er'is de propaganda envían por este grupo, labor ésta que veníamos realizando por largo tiempo y que por causas ajenas a la voluntad de este grupo tuvimos que suspender momentáneamente, un pequeño núcleo de compañeros, teniendo en cuenta la imprescindible necesidad que hay de extender la propaganda anarquista por todas partes, hemos resuelto reorganizar definitivamente este grupo y continuar con la labor emprendida.

Toda correspondencia relacionada con este Grupo,

dirijase a nombre de José Correa, Paraná 131, Bs. Aires.

Pedimos la reproducción de la presente nota

a toda la prensa obrera y anarquista. — El Secretario.

Subcomité Pro Presos

Prof. de Santa Fe
Habiéndose nombrado un nuevo Subcomité, se a' volente que la correspondencia de la Escuela Sábato Cervoni y que debía sorjarse el 31 de este mes, comini'amos a todos los que tienen números de dicha rifa que, con su propia voluntad, nos envíen, o bien a nosotros, el sorteo hasta la semana la tabla de la Lotería Nacional del mes de noviembre.

Biblioteca "Tierra y Libertad"

(Mar del Plata)
Esta biblioteca a' avisa a los compañeros que poseen laboratorios de rifa que lleven el material de lectura para la propaganda al número de Manuel Sánchez, Villa Casas F. C. P.

DEAN FUNES - F.C.C.

Un grupo de compañeros constituyó en agrupación, pile a los grupos editores sin trabos, etc. que posean material de pro'agan' a anarquista nos resultan todo lo que les sea posible a fin de facilitar nuestra labor educadora y revolucionaria

Ateneo Anarquista

Organizada por esta institución y a su total beneficio, se dará una función y conferencia, el viernes 2 de noviembre, a las 21, en el teatro "Pablo Podestá", Bíoja 20.45. Programa: La compañía argentina Puñrtolas-Sassone, llevará a escena la comedia dramática en tres actos, original de V. Martínez Cuitiño: "Los Soñadores".

Caricaturas relimpago por el dibujante Diégenes Taborda;

conferencia por el compañero Alberto Bianchi, sobre el tema "Perfiles heroicos".
Entrada, 1 peso.



Envios háganse a nombre de Roque Chiapparelli, Carlos Pellegrini 267, Deán Funes, F.C.C. — El Secretario

COMITE PRO PRESOS

Folletos en venta a total beneficio de este Comité

Se hallan en venta los siguientes folletos: Anarquismo y organización, de Rodolfo Rocker, a 0.15 centavos cada uno; La Canción de los Mártires, por Martín Castro, canciones libertarias dedicadas a Kurt Wilckens y Simón Radawitzky, a 10 centavos cada uno; El Imperio de la Fuerza (drama), donado por el compañero Navas, a 0.20 cada uno.

Los pedidos a LA PROTESTA, La Antorchita o al Comité Pro Presos, Bartolomé Mitre 3270, a nombre de Miguel González. — El Comité.

Para los lectores rusos

"RABOTCHY PUT"

(El camino del proletariado)

En nuestra librería hemos recibido cierta cantidad de ejemplares de esta publicación, en idioma ruso, órgano de los anarco-sindicalistas rusos, adheridos a la A. I. T. Su contenido, rico en informaciones y artículos de doctrina, merece ser leído y tenido en cuenta.

En los números cinco y seis publicamos un trabajo inédito de Bakunin, y anunciamos para los próximos números otros inéditos también.

Podemos servir pedidos desde el número 1, aparecido en marzo del año corriente, en adelante, hasta el número 6, que es el último que nos ha llegado.

En lo sucesivo "Rabotchy Put" podrá ser adquirido regularmente en esta librería.

Número suelto: 20 centavos. Precio de los seis números recibidos: \$ 1.20. Háganse los pedidos acompañados del importe a la administración de LA PROTESTA, Perú 1537, Buenos Aires.

Librería de LA PROTESTA

Editados por el "Comité de Activación por la libertad de R. Flores Magón y demás presos", hemos recibido las siguientes obras, que tenemos a la venta en esta administración:

Númenes Rebeldes, por Práxedes Guerrero \$ 1.—

Semillas-Libertaria (colección de artículos), por Ricardo F. Magón. 2 tomos \$ 2.—

Verdugos y Víctimas — drama, por Ricardo Flores Magón \$ 0.50

Funciones y conferencias

OSBREROS PANADEROS

Talleres y Banfield

Función y conferencia, organizada por este sindicato, a beneficio de su casa social y Comité Pro Presos, el 3 de noviembre a las 20.30 en el Salón-Teatro "Mundo Argentino" de Talleres, calle Pavón 6179, frente a la estación.

Prestará su desinteresado concurso el cuadro "Remember", llevando a escena la obra social de Ivo Pelay, "El desconocido", en un acto y tres cuadros. Estreno del diálogo "Celos infundados", original de la compañera M. Alvarez, y la chistosa comedia en un acto: "Tancredi el Chacarero".

Entrada para hombres: 80 centavos; mujeres y menores, 40 centavos.

ATENEO ANARQUISTA

Organizada por esta institución y a su total beneficio,

se dará una función y conferencia, el viernes 2 de noviembre, a las 21, en el teatro "Pablo Podestá", Bíoja 20.45. Programa: La compañía argentina Puñrtolas-Sassone, llevará a escena la comedia dramática en tres actos, original de V. Martínez Cuitiño: "Los Soñadores".

Caricaturas relimpago por el dibujante Diégenes Taborda;

conferencia por el compañero Alberto Bianchi, sobre el tema "Perfiles heroicos".
Entrada, 1 peso.